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おくすり教育推進協議会（８）アンケート（記述）まとめ 

―本会への希望など― 

〇形式 

・リモート開催が良いです（複数）。 

・リモート開催は自宅で貴重なお話を聞くことができるので助かります。 

・リモートに慣れてしまうとリモートが参加しやすいです。対面のメリットもあるので、意

見交換など内容、テーマによります。 

・リモート開催よりも対面の方が話の内容もスムーズに入ってくる気がします。リモートだ

と他の参加者の様子が気になり集中しにくいです。 

・リモート開催、リアル開催、どちらも利点？欠点？があると思いますが、交互に開催する

のも…良いかと思います。 

・リモート開催の際はミュートの徹底は課題ですね。 

 

〇内容 

・オーバードーズについて 

・今回の「タバコ」のように、薬物乱用のゲートウェイになり得るものに関する内容。 

・規制物（医薬品、大麻、覚醒剤、危険ドラッグ等）だけでなく、タバコ（特に電子タバコ）

や、CBD のような「非規制物」についての内容。 

・以前学校から、エナジードリンクや電子タバコ・加熱タバコの話も触れてほしいとの要望

あり。今後も新しい情報の話を希望。 

・最近の事情の話題は有意義。情報過多になっている子供たちにどのように伝えていけばよ

いのか、具体的な例などを参考にしたい。 

・電子タバコや加熱式タバコは悪いと直感で思われるが、エビデンスが出ていないものをど

う話すのかむつかしい。 

・調剤薬局内では知ることができない話題をこれからも取り上げてください。 

・実際の授業の様子を見たい。 

・舩田先生のお話、福田先生のお話は毎回目からうろこです。 

 

―意見・感想など― 

・薬剤師として、エビデンスをもって、学んだ事を伝えていく事の大切を改めて学びました。 

・薬物に関してはこれからも最新情報を知らせて欲しいです。 

・どの内容も今後の学校薬剤師の仕事に活かせそうでした。 

・タバコについて知識不足を感じていたので、大変参考になりました。 

・タバコについては、授業をした事がなく、今回のお話は、とても勉強になりました。 

・電子タバコと加熱式タバコの違いについて良く分かっていなかったので勉強になりまし

た。 

・加熱式タバコ、電子タバコについてはあまり知識がなかったので、接触年齢が低い事に驚

きました。また、加熱式タバコ、電子タバコの害について学校薬剤師として教育に取り

入れていく必要性を感じました。 

・電子タバコは CBD 販売しているオンラインサイトとの相関性が強いイメージです。 

・薬物乱用に関しては、家庭環境や基礎疾患が依存を形成する上で重要なポイントですが、

それに関して小学校の授業にどう組み込んで込んでいけば良いのか？悩んでいます。 



・舩田先生のお話、根幹のところのお話でためになりました。 

・米国におけるオピオイドクライシスの話題は、問題が非常に深刻である事を理解しまし

た。日本のポリファーマシーや過剰や不足の現状を考えると、普段の処方動向にも注視

すべきだと感じました。この問題を今知識として得る事ができ、大変良かったです。 

・今日のお話で最近の事情をいろいろと教えていただき、とても有意義な時間でした。実際

には、情報過多になっている子供たちにどのように伝えていけばよいのか、悩むことも

多いです、具体的な例などを参考にさせていただきたいです。 

・標語募集に関して、家族で話し合う機会をという考え方が素敵だと思いました。 

 

・練馬区全体としては学校薬剤師が実施している校数が横ばい状態ですので、頑張っていか

ねばとあらためて思っております。 

・京都から橋本先生も参加させていただいて、ありがとうございました。 

 

【学生より】 

・この度は、このような会に参加させていただきまして、誠にありがとうございます。薬剤

師の方々が、小学生のおくすり教育に熱意を持って取り組まれていることを知ることが

でき、非常に勉強になりました。本日学んだことを今後の実習および大学生活で活かし

ていきたいと思います。貴重なお話を聞かせていただきまして、誠にありがとうござい

ました。 

 

【体験など】 

・コロナ前は外部講師「中央内科クリニック院長 村松弘康先生｣による〜加熱式タバコの

有害性〜を薬物乱用教室として映像を交えて 2 時間のお話を全校生徒にしていただきま

した。その時、電子タバコのお話は僅かしか触れ無かったのですが、水銀、大麻、覚せ

い剤混入の事が有るとの言葉が私には衝撃でした。諸先生方の今後の研究を期待してお

ります。 

・今年の１月に６年生対象で薬物乱用の授業をしました。昨年と同様に東京都保険医療局の

動画「STOP!!薬物乱用 勇者・ストップ」を使いながら養護教諭と協働で。授業の終わ

りに少し最近の話題を入れるようにしているのですが、今回は先生からたばこの話をリ

クエストされました。テレビコマーシャルで電子タバコを扱っているものをみかけて気

になっていたところでした。加熱式たばこ、電子タバコ、従来のたばこについて調べ、

自分の知識のなさを反省しました。養護教諭と、電子タバコは大丈夫というような誤っ

た印象を持ってしまわないようにとしぼってお話しました。最近のたばこ事情がわかり

よかったです。今までのたばこと違うことなので子供たちへの伝え方を工夫していきた

いと思います。 

 

・どのような形でも開催していただけるのは本当にありがたく感謝しております。ご尽力い

ただいている先生方に厚く御礼申し上げます。 

・いつも大変お世話になり、ありがとうございます。様々、ご苦労様です。 

・最新の内容で、とても勉強になりました。これからもどうぞよろしくお願い致します。 

・いつもお声をかけていただきありがとうございます。 

・貴重なお話、ありがとうございました。 

 


